

★川棚げんきだよ！

長崎県立川棚特別支援学校

令和7年7月18日発行

◆「教育って大事」

教頭 岩永 広喜

今年度、川棚特別支援学校に転勤して来ました、教頭の岩永です。皆様どうぞよろしくお願ひします。

私には、10歳離れた姉がいます。姉には重度の障害があり、私が生まれてすぐ、重症心身障害児者施設に入所しました。私が物心つくころ、盆や正月に自宅に戻ってきて、叫ぶ、飛び出す、物を投げる、親の言うことを聞かないその人が姉であることを認識しました。姉は、食事の量や水分の量を自分ではコントロールできず、施設から戻ってきたときには、やせ細っているのが、自宅から施設に戻るころには、お腹周りが倍になって戻るような繰り返しでした。また、トイレも畳の上にするような感じでしたので、ビニールを敷き、一日に何枚も下着を履き替えていました。私が、大学を卒業して実家に戻り、久しぶりに会った姉は、「しいし（おしっこ）行ってっけん」とトイレで用を足すようになっていました。衝撃的でした。成長ってゆっくりだけどしてるんだと身をもって感じた瞬間でした。そして、姉は就学猶予・免除の時代ですので、学校には通っていません。教員となり、姉が学校に通って教育を受けていたら、どのように成長していたのかを考えるようにもなり、教育の大切さを改めて考えさせられました。

<夏休み中、御協力ください!!>

- ◇ 長期休業中の学校の開錠は 8:00、施錠は 17:00 です。
電話連絡などは、できるだけこの時間内をお願いします。
- ◇ 学校閉庁期間【8月10日(日)～8月15日(金)】を設定します。
上記期間の連絡先：090-7817-1595



◆運動会

5月27日(火)に、第52回小学部運動会・中学部高等部体育大会を開催しました。当日は徒競走やダンス、リレーを学部ごとに実施し、それぞれの学部の良さが発揮されました。また、今年度は新たな試みとして紅白応援合戦を実施し、互いに熱いエールの交換が行われ、素晴らしい運動会になりました。保護者の皆様には、児童生徒への温かい御声援をいただきありがとうございました。



◆小学部：3、4年生校外学習

小学部3、4年生は、校外学習で小串郷駅、川棚駅間のJRを利用し、栄町商店街見学に行きました。全員列車の中ではルールを守り、静かに過ごし、これまでの社会経験や学習の積み重ねがしっかりできていました。川棚郵便局では教師と一緒に切手を購入し、日頃お世話になっている方へ手紙を出しました。栄町商店街ではきたの理容店やシューズセンター大安、衣料のいまにしのお店の中に入れていただき、品物を見たり、直接お店の方と話をしたりでき、みんな興味津々に聞いていました。菓舗いさみ屋では、川棚まんじゅうを食べました。甘いおまんじゅうをみんな笑顔でうれしそうに食べました。



◆ 中学部：校内実習

中学部は、6月9日(月)～13日(金)の5日間、校内実習を行いました。今年度も、農作業と新聞紙を使ったエコバッグ作成を予定していましたが、雨天のため農作業は実施できませんでした。

エコバッグ作成は、流れ作業で行い、自分の担当する工程に責任をもって取り組み、仲間と協力して仕上げていきます。

1年生は初めての校内実習で、1日中作業をする大変さを味わったと同時に、仕事をするために必要な知識や態度を学ぶことができました。2年生は、昨年の実習を思い出しながら、見通しをもって作業に取り組みました。3年生は、後輩たちに教えたり、手本となったりして進んで作業ができました。

事後学習では、個々の反省や成果、今後の課題などについて確認したり、発表したりすることができました。今後の学習に生かしていきたいと思います。

校内実習で作成したエコバッグ約360枚は、今後地域の保育園や交流先の中学校に配布したり、バザーの買い物袋として活用したりする予定です。



◆ 高等部：高総体壮行会・開会式・陸上競技

長崎県では、「一步一投一振 魂込めた一瞬を」をスローガンに5月30日(金)から高総体を実施されました。本校では30日に、陸上部と今後大会に出場するバドミントン部に向けて、全児童生徒・職員から、壮行会をしていただきました。開会式では、陸上部とバドミントン部の10名の選手が学校代表として堂々と行進することができました。陸上競技では、男女100m・200m、男子1500m、男子4×100mリレーに出場し、ほとんどの生徒が自己ベストを更新できました。大会中、大会を支えてくださる役員の方々や応援をしてくださる後輩や仲間、先生方への感謝の気持ちを忘れないことも選手たちの言動で表れており、精神面での成長を大いに感じました。



◆ 高等部：地域清掃

5月28日(水)、校外での活動を通して、協調性や責任感を培ったり、地域の方に挨拶などをして社会参画の意欲を高めたりする目的のもと、地域清掃に取り組みました。

<学校周辺>日頃、通学路として利用している道路沿いのごみを拾いました。普段は気付かないところに落ちているごみを、丁寧に拾いました。

<小串郷駅>

JR通学をしている生徒が毎日利用している小串郷駅。日頃の感謝の意味も込めて、窓清掃、花壇や駐車場の除草、トイレ掃除、駅舎内の机拭き、切符入れや鏡拭きなど、いろいろなところをきれいにしました。

<第四長崎慈光園あすなろ>

普段、お世話になっているあすなろの窓清掃や除草をしました。特に窓清掃では、上級生が、経験の浅い1年生に窓清掃の手順を教える、という目的もあり、どの先輩も優しく丁寧に後輩に教えていました。



2学期の主な行事予定

| | | |
|-----|------------|-----------------|
| 8月 | 9日 | 登校日(平和集会) |
| | 10日～15日 | 学校閉庁期間 |
| 9月 | 1日 | 第2学期始業式 |
| | 18日～19日 | 高2宿泊体験学習 |
| | 19日 | 小授業参観 学部懇談会 |
| | 24日～25日 | 小5宿泊学習 |
| | 26日 | 中高授業参観 学部懇談会 |
| | 29日～10月17日 | 高3現場実習 |
| 10月 | 2日～3日 | 小6修学旅行 |
| | 8日～10日 | 中3修学旅行 |
| 11月 | 9日 | 川棚げんきまつり |
| | 10日 | げんきまつり代休 |
| | 14日 | 青少年劇場 |
| | 18日 | 開校記念日 |
| 12月 | 1日～4日 | 高3修学旅行 |
| | 12日 | 川特ラン&ウォーク大会 |
| | 24日 | 第2学期終業式 |